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у Крытого рынка

МИТИНГ

Защитим: 
ОтеЧеСтвО — от антинародного 

правительства

ОБлаСтЬ — от мусорного коллапса

ПрОмЫШлеННОСтЬ — от уничтожения

СеБя — от роста цен и тарифов

массовые 
пикеты  
в Энгельсе

16 февраля прошел оче-
редной пикет активистов 
Энгельсского местного от-
деления КПрф против крими-
нально-олигархической власти, 
которая вот уже без малого 30 
лет грабит и унижает российский 
народ. На пикете коммунисты 
приглашали людей на митинг, 
который состоится 2 марта  
в 12.00 у ДК «Дружба».

Сергей ШИТОВ

Уважаемый 
Вячеслав Викторович, 
уважаемые коллеги!

Сегодня хочу поделиться с 
вами своими соображениями по 
проблеме, которая охватила всю 
страну и не отпускает её на про-
тяжении многих лет. речь идет 
о «национальной забаве». я 
не оговорилась, нет. именно 
не о национальном проекте 
или программе,  не о нацио-
нальной идее, а о забаве, на 
которую не выдан патент, не 
оформлено авторское сви-
детельство, но она есть. и 
название ей — «кидалово», 
или, как говорят люди, «кид-
няк». Немного режет слух, но 
зато отражает суть. 

Итак, первое «кидалово» 
произошло, когда «обгайда-
рили» всю страну и всё на-
селение, одобрив действия 
либералов с подачи бывшего 
президента страны ельцина. 
Может быть, поэтому сторонни-
ки его реформ и его политики 
решили открыть в Москве Ель-
цин-центр, а в региональных 
музеях его филиалы, в которых, 
наверное, оформят экспозиции, 
посвященные изъятию накопле-
ний советских граждан, а, мо-
жет, разместят и дорожную карту 
«прихватизации» государствен-
ной собственности по Чубайсу. 
Такого позора допустить нельзя!

Наверное, некоторые думают, 
что люди забыли, как в одночасье 
стали нищими? Но они и сегодня 
задают эти вопросы: «Где наши 
вклады, страховые накопления, 
облигации?» И как сказала одна 
женщина, живет она «назло го-
сударству, чтобы дождаться 
справедливости и возвращения 
своих вкладов». А государство, 
которое стало правопреемником 
Российской Федерации, видимо, 
решило ничего не отдавать. И 
тянется эта проблема ещё с про-
шлого века. Мы, члены фракции 
КПРФ в Госдуме, периодически 
возвращаемся к ней, задаем во- 
просы Минфину, Центробанку. 
Ответы витиеваты, но смысл один 
— «денег нет!», может быть, ког-
да-нибудь и отдадим тем, кто до-
живет до светлого дня.        

Потом в стране «отмавро-
дили» доверчивых, поняв, 
что граждане легко идут на 
призыв помочь себе, помочь 

стране. Да, действительно, 
наши люди в булочную на такси 
редко ездят, но привыкли ве-
рить тому, что пишут в газетах, 
что звучит с телеэкранов. Рек-
лама простого работяги Лени 
Голубкова тронула всех. Как не 
поверить? Это потом уже, когда 
суд присудил Мавроди штраф в 
размере 10 тысяч рублей и ни-
чего не конфисковал у него, для 
того чтобы компенсировать об-
манутым людям их вклады, люди 
поняли, что «кидалово» было  
похоже на сговор. 

А дальше в государстве при-
лагательное «обманутые» добав-
лялось к любой категории граж-
дан, и мы уже смогли получить 
новые группы: «обманутые 
вкладчики, обманутые доль-
щики, обманутые заемщики, 
обманутые потребители, об-
манутые пациенты, абитури-
енты и студенты, обманутые  
пенсионеры». И это далеко 
не исчерпывающий перечень  
«обманутых».

Такое впечатление, что глав-
ный лозунг в стране: «Не об-
манешь — не проживешь». 
Предлагаю подробно рассмот-
реть каждую группу населения 
из категории «обманутых».

Обманутые заемщики. Кре-
диторы. Это почти все граждане 
нашей необъятной страны. Объем 
кредитов населения России со-
ставил 12,8 трлн. рублей, а каж-
дый гражданин страны, включая 
младенца, взял кредит в размере 
87 тыс. рублей. 

Люди порой берут деньги в 
банке, чтобы отдать их этому же 
банку. Банки жируют, гражда-
не тощают. «Быстрые деньги», 
с моей точки зрения, это просто 
ОПГ. Эти «точки» как грибы рас-
тут на каждом перекрестке, им 
выделяют лучшие в городе места, 
чтобы никто не смог проскочить 
мимо и обязательно заглянул бы 
на огонёк. Вместе с ними плот-
но сотрудничают коллекторы, 
на которых обратили внимание 
и правоохранители, и законода-
тели лишь тогда, когда общение 
с ними приводило к летальным 
исходам граждан. Отрадно, что  
Госдума внесла поправки в за-
кон о потребительском кредите, 
защитив россиян от непомерных 
накруток банков и микрофинан-
совых организаций. Но это про-
изошло только через пять лет. 

Обманутые дольщики. Ру-
ководитель нашей фракции Г.А. 
Зюганов называл цифру — око-
ло 150 тысяч обманутых доль-
щиков постигла участь остаться 
без квартиры и без денег. А если 
брать вместе с членами их семей, 
то это уже почти полмиллиона. Я 
тоже попала в эту категорию.     

Занимаясь этим вопросом на 
протяжении многих лет, в том 
числе и в рамках различных ко-
миссий, я поражаюсь тому несус-
ветному количеству схем по об-
ходу законов, которые депутаты 
принимают как на федеральном, 
так и  на региональном уровне. 
Правовые пробелы в законах 
всегда использовали в своих ин-
тересах не чистые на руку люди. 
Более того, на мой взгляд, ни 
одна из существующих и вновь 
изобретенных схем не сработала 
бы, если бы застройщик-мошен-
ник был одиночкой. Ведь кто-то 
ставил подписи под разрешаю-
щими строительство документа-
ми, кто-то выдавал кредиты по 
поддельным документам, кто-то 
регистрировал сделки по копи-
ям документов... И перечень этот 
можно продолжать.     

Добросовестные же приобре-
татели: одни из них взяли креди-
ты и теперь выплачивают за свою 
мечту о жилье, которое в Москве 
иногда называют апартамента-
ми; другие вложили полученный 
за ребенка материнский капитал, 
оставив детей без жилья; третьи 
продали старое жильё в надежде 
въехать в новое… Все эти первые, 
пятые и десятые наказаны, а все 
«кто-то» остались при должнос-
тях, погонах и «влачат безбед-
ное житие».  Страховые компа-
нии, получив 55 млрд. рублей, 
выплатили по страховым случаям 
лишь 1 миллиард. А где осталь-
ные деньги? Может, надо обязать 
страховые компании вложить эти 
деньги в строительство проблем-
ных домов? Давайте, коллеги, 
подумаем и внесем законода-
тельные инициативы, чтобы 
страховщики страховали не 
только свои интересы, но и 
карманы граждан и не только 
на бумаге.

может, пора прави-
тельству и нам подумать 
о создании федеральной 
целевой программы, направ-
ленной на решение проблем 
обманутых дольщиков? Мы 

с коллегами по фракции уже  
внесли предложения в соответ-
ствующие министерства. 

Но кроме не чистых на руку 
«строителей» в кавычках, есть 
ещё и проблемные банки. «Са-
морегулируемые организации в 
строительстве собрали 90 млрд. 
рублей, 40 из которых потеря-
ны, потому что их разместили 
на счетах проблемных банков»,  
— об этом сказал спикер Госдумы  
В.В. Володин.

Поэтому плавно переходим к 
обманутым вкладчикам. На-
создавали банков. Если Цент-
робанк выдал лицензии, то и 
должен был отслеживать ситу-
ацию. Да, у нас есть законода-
тельно защищенные Агентством 
по страхованию вкладов суммы  
до 1 млн. 400 тыс. рублей. Но 
если банк по какой-то причине 
не внес данные о вкладе в еди-
ную систему страхования, не от-
разил это в своей бухгалтерии, 
то Агентство по страхованию 
вкладов может отказать в выпла-
те. Да, Центральный банк почис-
тил банковскую систему. Очень 
часто приходится наблюдать 
картину, когда основные активы 
банков оказывались выведен-
ными ещё до отзыва лицензии и 
прихода внешнего управляюще-
го. Но всё это приводит к тому, 
что страдают вкладчики. Власть 
почему-то старается помочь бан-
кам, а банки не спешат помочь 
вкладчикам, будь то физическое 
или юридическое лицо. 

Обманутые пайщики. Это те, 
кто, услышав очередной посыл 
Президента, что необходимо сов-
местными усилиями поднимать 
село, потребкооперацию, понес-
ли свои деньги в кооперативы. Те-
перь они тоже остались у разби-
того корыта. И никто «народному 
кредиту» не может пояснить, где 
и кто совершил ошибку и почему  
опять наказали граждан. 

Зачастую можно услышать 
мнение, что долевое строитель-
ство, страхование, денежные 
вклады в банки, в фонды, в том 
числе и в пенсионный, — это рис-
ки. С чем-то здесь можно согла-
ситься, а с чем-то и нет. Именно 
мы, депутаты, должны принимать 
такие законы, чтобы минимизи-
ровать риски для наших граж-
дан и максимально усиливать 
ответственность исполнителей и 
наказание мошенников. в усло-

виях махрового капитализма 
чувствительным наказанием 
является денежное, эквива-
лентное нанесенному ущер-
бу, умноженному на коэффи-
циент тяжести преступления. 
Думаю, граждане будут нам 
благодарны, если мы примем 
поправку в Уголовный кодекс 
рф, связанную с  конфиска-
цией имущества за экономи-
ческие преступления. Об этом 
давно говорят правоохранитель-
ные и надзирающие органы, а 
граждане не просто говорят, они 
требуют этого.

Не могу обойти вниманием и 
категорию обманутых пенси-
онеров. Те, кто достиг пенси-
онного возраста, пенсию офор-
мить уже не могут. Те, кто уже на 
пенсии, но продолжает работать, 
лишены индексации  и накопи-
тельной части пенсии. Но это от-
дельная тема для разговора.

Скажу лишь о гражданах, 
которым за 70 и 80 лет. Как-
то они услышали из уст Прези-
дента страны В.В. Путина, что 
граждане в возрасте 80-ти лет 
и более  будут освобождены от 
уплаты за капитальный ремонт, 
а те, кому 70 и больше, будут 
платить 50% от суммы. Логика 
есть. Во-первых, это уважение к 
данной категории граждан, они 
же отстроили наше государство. 
Во-вторых, без обиды, многие 
из них живут в домах, которые 
«старше», чем они. Люди, конеч-
но же, поверили Президенту, но 
на местах, в регионах, решили, 
что пусть ветераны побегают за 
теми возмещениями, которые им, 
может быть, и отдадут после пол-
ной оплаты неоказанной услуги. 
Добегут ли? Но инфаркты и ин-
сульты их уже догнали. 

Думаю, что в Государствен-
ной Думе необходимо создать 
отдельную структуру, которая 
бы отслеживала ситуацию, 
проводила мониторинг испол-
нения законов, которые ка-
саются больших социальных 
групп, и вносила предложе-
ния по изменению ситуации. 
а на основании полученных 
данных депутаты готовили 
бы поправки в действующее 
законодательство, не дожи-
даясь социальных взрывов. 

Самым важным, самым боль-
ным вопросом для государства 
на сегодняшний день является 

вопрос доверия граждан к ин-
ститутам власти. Как вы думаете, 
«обманутые» доверяют теперь 
государству? Вряд ли. Считают 
ли они себя защищенными от 
действий современных, алчных 
до наживы котов Базилио и лис 
Алис? Скорее нет, чем да. Я, 
например, не встречала изби-
рателей, которые бы просили в 
срочном, первоочередном поряд-
ке принять закон о самозанятых 
гражданах или о рекламе пива, 
об уничтожении МУПов и созда-
нии мусорной проблемы, закон 
Клишаса или о повышении воз-
раста выхода на пенсию, как и о 
строительстве Ельцин-центров.

а вот обманутых много. 
мы должны вернуть доверие 
граждан к власти. Это слож-
но, но возможно!

От реДаКции. После вы-
ступления Ольги Алимовой 
слово дали Владимиру Жи-
риновскому. Среди прочего 
руководитель фракции ЛДПР 
в Госдуме заявил: «Возьмите 
на нашем сайте, там я напи-
сал «Марш русского народа» 
и наш ответ Суркову (речь идёт 
о статье Суркова «Долгое госу-
дарство Путина». — Ред.). Вот 
это мы и должны обсуждать. 
Но мы обсуждаем обманутых 
дольщиков там, вкладчиков 
там… Это по мелочёвке всё! 
Это не должно быть здесь, в 
парламенте». 

То есть председатель оп-
позиционной партии В.В. Жи-
риновский считает, что сотни 
тысяч обманутых граждан 
Российской Федерации не до-
стойны того, чтобы их беды 
и проблемы обсуждались в 
парламенте? Вот так позиция 
у оппозиции…

Не ОБмаНеШЬ — Не ПрОживёШЬ
19 февраля на заседании Госдумы от фракции КПРФ выступила депутат Госдумы,  
первый секретарь Саратовского обкома КПРФ О.Н. АЛИМОВА

23 ФЕВРАЛЯ — ДЕНЬ ЗАЩИТНИКА ОТЕЧЕСТВА!

Дорогие земляки!

23 февраля — один из самых значимых дней 
в истории нашей страны, один из самых люби-
мых наших всенародных праздников. Это день 
создания Рабоче-Крестьянской Красной Армии, 
который с 1946 года стали называть Днем Со-
ветской Армии и Военно-Морского Флота. За-
каленная в боях за свободу, армия-защитник, 
армия-освободитель всегда стояла на защите 
наших рубежей, всегда охраняла покой совет-
ских и российских граждан.

«Есть такая профессия — Родину защи-
щать!» Цитата из великого советского фильма 
«Офицеры» всегда будет девизом и смыслом 
жизни наших солдат и офицеров. Традиционно 

в этот день чествуют всех военных, к которым 
после войны мог отнести себя практически 
каждый гражданин.  Во все времена профессия 
военного почиталась в нашей стране, ведь мы 
доверяем им самое главное — свою свободу и 
суверенитет нашего государства! 

Мои самые искренние пожелания вам и всем 
вашим близким крепкого здоровья, благополу-
чия, мирного неба над головой и уверенности 
в завтрашнем дне! С праздником! 

Ольга АЛИМОВА,  
первый секретарь  

Саратовского обкома КПРФ,  
депутат Государственной Думы ФС РФ 

Дорогие товарищи! Мои друзья! 

Долг защитника Отечества во все времена 
наш народ воспринимал как священный. Судь-
ба России сложилась так, что многим поколе-
ниям наших предков приходилось отвечать на 
вопрос: «Быть России иль не быть?» И каждый 
раз нам удавалось отстоять право жить вольно 
и по своему разумению.

Более века назад в огне войны с интервен-
тами родилась Рабоче-Крестьянская Красная 
Армия. Подлинно народная, она соединила в 
себе традиции русского военного искусства с 
революционным энтузиазмом трудового наро-
да. С первых дней Советской власти больше-
вики показали, что не поступятся родной зем-
лёй. «Именно потому, что мы сторонники 
защиты Отечества, — писал В.И. Ленин, 

— мы говорим себе: для обороны нужны 
твёрдая и крепкая армия, крепкий тыл».

Слова Владимира Ильича воплотились в 
жизнь сталинскими пятилетками и Великой По-
бедой над фашизмом в мае 1945-го. Советские 
Вооружённые Силы, военная наука и мощная 
промышленность многие десятилетия надёжно 
защищали наши рубежи и наших союзников. 
Проходят годы, но тот выдающийся опыт всё 
ценнее в наше неспокойное время.

Поздравляю с замечательным праздником 
всех, кто выбрал профессию защитника Роди-
ны, и тех, кто всегда готов бороться за свободу 
и независимость нашей любимой Отчизны!

Г.А. ЗЮГАНОВ,  
Председатель ЦК КПРФ

С праздником!
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Кот  
Шрёдингера =

экономика  
медведева

Сегодня будет немного цифр, не всё 
же высокохудожественные тексты про 
гравитацию обсуждать. Но на секундоч-
ку на ней всё-таки остановимся. Аккурат 
через несколько дней после статьи Сур-
кова о «вечном путинизме», где «глубин-
ный народ создает непреодолимую силу 
культурной гравитации, которая соеди-
няет нацию», свою статью о стратеги-
ческих целях развития страны пред-
ставил председатель правительства 
Дмитрий медведев. Среди прочего 
там присутствует следующий оборот: 
«И я уверен, что российская экономика 
через шесть лет будет обладать мощ-
ной «гравитацией». Сможет притягивать 
лучшие умы и идеи как внутри страны, 
так и из-за рубежа». 

А пока лучшие умы страны заняты 
тем, что стараются в любой текст впих-
нуть слово «гравитация», мы немнож-
ко посчитаем цифры. Вот, например, 
крупнейшие российские государ-
ственные компании — «Газпром», 
«роснефть» и Сбербанк — порадо-
вали своих топ-менеджеров возна-
граждением по итогам 2018 года.

36 топ-менеджеров вышеозначен-
ных госкомпаний получат или уже по-
лучили на руки 11.893 миллиарда руб-
лей. Цифры, конечно, впечатляющие, 
особенно учитывая, что, к примеру, 
бюджет почти миллионного МО «Го-
род Саратов» на 2019 год составляет  
14 миллиардов рублей.

Если же для примера одного Сара-
това недостаточно, то вот и другие: в 
Еврейской автономной области бюд-
жет составляет 9,5 миллиарда руб-
лей, а у республики Калмыкия бюджет  
равен 11 миллиардам.

Кроме того, вознаграждение, ко-
торое получил топ-менеджмент 
«роснефти», «Газпрома» и Сбер-
банка, превысило все выделенные 
на 2019 год средства на такие гос-
программы, как создание оборудо-
вания для шельфовых месторож-
дений (6,6 млрд. руб.),  развитие 
радиоэлектронной промышленности  
(9,9 млрд. руб.) и фармацевтики  
(9,8 млрд. руб.).

То есть, кроме гравитации в россий- 
ской экономике существует такая ано-
малия, как «временной портал», про-
ходя через который, у некоторых из-
бранных, называющих себя элитой, 
появляется возможность уже сейчас ощу-
тить на себе всю ту прелесть, которую 
мы, простые россияне, по версии Мед-
ведева, ощутим только через шесть лет.  
Да и ощутим ли? 

Вся новейшая истории страны пос-
троена исключительно на обещаниях 
и популизме власти. Да-да, тот самый 
популизм, в котором обычно власть об-
виняет оппозицию, на самом деле дав-
но стал инструментом режима в борьбе 
за лояльность населения. Да, конечно, 
сейчас уже немного хуже получается, 
поскольку сложно не заметить, что на-
бор обещаний и планов в статье того же 
Медведева практически не меняется. Всё 
те же слова о необходимости ещё более 
интенсивного развития транспортной, 
цифровой и энергетической инфраструк-
тур. Всё те же упоминания о пересмотре 
контрольно-надзорных норм, отсечении 
«избыточных требований к бизнесу»… 
Сколько раз мы всё это слышали за 
последние девятнадцать лет?! Если бы 
они умели конвертировать свои слова 
в действия, Россия уже давно бы стала 
величайшей страной мира и заняла до-
стойное место во всей мировой истории! 
Но поскольку никто не умеет претворять 
буйную фантазию в жизнь, живём мы 
так, как живём, рискуя каждый день на-
чать жить ещё хуже, и в который уже раз 
услышать просьбу «отнестись к этому  
с пониманием». 

Но как можно отнестись с понима-
нием к тому, что 36 человек получа-
ют денежные премии, сравнимые с 
бюджетом почти миллионного горо-
да, я, извините за тавтологию, не по-
нимаю. И думаю, мало кто это понима-
ет. Особенно жители региона, состояние 
которого саратовское министерство тру-
да описывает как умеренно-депрессив-
ное. Причём, настолько депрессивное, 
что, по словам всё того же Медведева 
на сочинском инвестиционном форуме, 
«рост экономики фиксируется уже тре-
тий год подряд, но качество этого роста 
нас не устраивает. На него влияет мно-
го разовых факторов, но самое главное, 
что этот рост пока не ощущается нашими 
гражданами». То есть, как бы рост есть, 
а как бы и нет.

Был такой известный австрийский 
физик-теоретик, один из создателей 
квантовой механики, Эрвин Шрёдингер. 
Он предложил мысленный эксперимент, 
в рамках которого кот, запертый в ко-
робке, куда поступает яд, может быть 
одновременно и живым, и мёртвым. Этот 
эксперимент так и называется «кот Шрё-
дингера». Вот и у нас экономика такая 
же — одновременно и живая (со слов 
представителей власти), и мёртвая (в 
реальности для основной части населе-
ния страны). Одним словом, —  «эконо-
мика Медведева», рост которой незаме-
тен никому, кроме самого Медведва и 
Росстата. К этому тоже надо «отнестись 
с пониманием»?

Денис БУЛАНОВ

Из русской пословицы мы зна-
ем, что как не прячь шило в меш-
ке, рано или поздно оно вылезет 
наружу. Так же, как и правда, как 
её не пытайся спрятать за циф-
рами, рано или поздно она стано-
вится достоянием гласности. 

В газете Новобурасского 
района «Наше время» №1 от 
12 января 2019 года опубли-
ковано несколько знаковых 
материалов. 

Газета регулярно знако-
мит жителей района с ин-
формацией о деятельности 
партии при власти «единая 
россия». О деятельности 
оппозиционных партий, 
таких как Коммунисти-
ческая партия российской 
федерации (КПрф), лДПр, 
«Справедливая россия», 
газета не пишет, а если и 
пишет, то редко и мало, а 
вот о «едроссах» — много 
и постоянно. 

Так, например, в рубрике 
«Коротко» под заголовком 
«18 съезд «Единой России» 
принял ряд ключевых реше-
ний» газета приводит слова 
секретаря Саратовского ре-
гионального отделения пар-
тии власти, председателя 
областной думы Ивана Кузь-
мина, который подчеркнул, 
что председатель партии Д.А. 
Медведев в своем докладе 
поставил перед членами пар-
тии конкретные задачи. Это, 
прежде всего, взаимодейс-
твие с населением, внимание 
ко всем вопросам, которые 
люди ставят перед властью. 
Если местный исполком или 
региональное отделение бе-
рется за решение вопроса, то 
он должен быть доведен до 
логического завершения. 

На дискуссионных пло-
щадках съезда обсужда-
лись приоритетные на-
правления развития и 
Саратовского региона. В 
ближайшие шесть лет область 
получит беспрецедентные 
средства — более 200 млрд. 
рублей. Это будут новые де-
тские сады, медицинские и 
спортивные центры, ремонт 
учреждений культуры, вос-
становление дорожной сети, 
развитие отдаленных тер-
риторий… И регион сделает  
качественный рывок.

Но пока что это всё толь-
ко слова, слова, слова… а 
вот дела?.. Так совпало, что 
о них тоже рассказывается в 
этом же номере  под рубрикой 
— «Решение муниципально-
го собрания Новобурасского 
муниципального района» от 
26 декабря 2019 года № 22 
«О ликвидации муниципаль-
ного общеобразовательного 

учреждения в Новобурасском 
муниципальном районе». и 
написано там следующее: 
«...Собрание Новобурас-
ского муниципального 
района решило: 1. Согла-
ситься с ликвидацией му-
ниципального общеобра-
зовательного учреждения 
«Средняя общеобразова-
тельная школа с. Кутьино  
Новобурасского района 
Саратовской области». 

Говоря словами Ивана 
Кузьмина, «если местный 
исполком или региональное 
отделение «Единой России» 
берется за решение вопроса, 
то оно должно быть доведено 
до логического завершения». 
Ничего себе, «довели до ло-
гического завершения…»! 
Здесь вам и «развитие отда-
ленных территорий», и «ка-
чественный рывок», и «…вза-
имодействие с населением, 
внимание ко всем вопросам, 
которые люди ставят перед 
властью»… Наверное, ку-
тьинцы от нечего делать 
попросили власть закрыть 
школу в их селе? а власть 
на просьбу быстро и опе-
ративно откликнулась? Но 
ведь избиратели села много 
лет подряд на выборах всех 
уровней голосуют за канди-
датов от партии власти, и вот 
закономерный финал — шко-
лы в селе не стало. Доголосо-
вались, доподдерживались!

В этом же номере опубли-
ковано ещё одно решение му-
ниципального собрания за № 
23 от 26 декабря 2018 г. —  «О 
ежемесячной денежной 
выплате на оплату жилого 
помещения и коммуналь-
ных услуг медицинским 
работникам, перешедшим 
на пенсию из муниципаль-
ных учреждений здраво-
охранения, проживающим 
в сельской местности, ра-
бочем поселке». Казалось 
бы, депутаты озаботились 
улучшением положения вра-
чей, провизоров, специалис-
тов со средним медицинским 
и фармацевтическим обра-
зованием, ушедших на пен-
сию и закончивших работу  
в сельской местности. 

всё это было бы про-
явлением заботы «ед-
россов» о медицинских 
работниках, если бы не 
одно НО. Ещё при Советской 
власти для медиков в полном 

объеме действовали льготы, 
по которым «размер ежеме-
сячной денежной выплаты на 
оплату жилого помещения и 
коммунальных услуг — газо-
снабжение (отопление), 
электроснабжение, тепло-
снабжение (отопление), в том 
числе электроснабжение и га-
зоснабжение при отоплении 
жилых помещений местными 
отопительными приборами 
— определялся в объеме нор-
мативов потребления газа, 
тепловой и электрической 
энергии, установленных  
поставщиками услуг».

а депутаты провластной 
партии своим постановле-
нием «отняли» у пенсио-
неров —  медицинских ра-
ботников половину льготы. 
Люди как обычно собрали не-
обходимые документы, опла-
тили услуги в полном объеме, 
а компенсацию, которая у них 
была 100-процентной, в 2019 
году получили наполовину 
меньше, лишь 50 процентов. 
Что ж, выборы прошли, пре-
зидент и партия, его под- 
державшая, триумфально 
«победили», руки у них «раз-
вязаны». А медики, как гово-
рится, вот, «получите и рас-
пишитесь». 

Надо отметить, что в Но-
вобурасском районе многие 
работники здравоохранения 
и состоят как раз в партии 
«Единая Россия». Так что 
вопросы, которые мне как де-
путату задают медицинские 
работники и члены их семей, 
надо адресовать районным 
депутатам-«единороссам» 
и рядовым членам этой же  
партии при власти. 

Коммунисты и Советс-
кая власть на деле забо-
тились о «людях в белых 
халатах». Поэтому надо на 
всех выборах голосовать 
за представителей КПрф 
и возвращать социализм  
и Советскую власть. 

Николай ЗАДОРОВ,  
учитель, первый секретарь 

Новобурасского РК КПРФ,  
депутат Совета  

Новобурасского МО

P.S. Я на том позорном 
заседании, к сожалению, 
присутствовать не смог. А 
если бы я там был, то голо-
совал бы против.

— Значимые события осо-
бенно хорошо видны на рас-
стоянии, — подчеркнул Генна-
дий Андреевич. — В своё время 
президент США Джон Кеннеди, 
когда в Карибском бассейне 
запахло большой войной, за-
явил, что воевать с СССР он 
не может, поскольку в ядерной 
войне они и сами погибнут. Но 
и согласиться с тем, что вели-
кая страна СССР показывает 
всему миру пример побед, кос-
мических достижений, успехов 
в образовании, американцы 
тоже не желали.

Поэтому США решили про-
вести целую серию специаль-
ных операций, которые позво-
ляли бы расшатать внутреннее 
единство и обеспечили по все-
му периметру нашей огромной 
страны соответствующий кон-
фликт. Тогда они стали под-
питывать бандеровщину на 
Украине, максимально подде-

рживать лесных братьев и их 
потомков в Прибалтике. Тогда 
они всё сделали, чтобы раз-
вязать пожар, направленный 
против нашего воинского кон-
тингента и нашей реальной по-
мощи, которую мы оказывали 
Афганистану.

Решение о вводе ограни-
ченного контингента совет-
ских войск в Афганистан было 
принято трудное, но, на мой 
взгляд, абсолютно верное. Оно 
тогда нас уберегло от потока 
террористов и преступников, 
которые устремились бы в 
нашу державу. Оно спасло нас 
от сотен тонн наркотиков.

Американцы превратили 
Афганистан в наркопритон. 
Почти по 700 тонн наркоти-
ков они каждый год направ-
ляют в нашу страну. И гибнет 
от наркотиков в год в пять раз 
больше людей, чем мы поте-
ряли, защищая свой сувере-

нитет и свою безопасность  
в Афганистане.

На этой выставке прекрасно 
показано мужество наших сол-
дат и офицеров. Показана та 
созидательная деятельность, 
которой мы занимались. Я бы 
хотел, чтобы вы посмотре-
ли тот огромный список объ-
ектов, которые построили и 
гражданские, и военные для 
Афганистана, начиная от пред-
приятий, школ и аэродромов. 
Эти объекты и сегодня служат  
афганскому народу.

После того, как наш контин-
гент вышел из Афганистана, 
я встречался с теми, кто там 
помогал и кто там воевал. Все 
мои друзья там были. Многие 
афганцы сегодня так и заяв-
ляют: «Вы были действительно 
шурави (с персидского —  со-
ветский). Вы помогали, вы не 
насиловали. Вы показывали 
пример нормального отноше-
ния к гражданским людям». 

Сегодня там ситуация снова 
обострилась. Те бандиты, кото-
рых не добили в Сирии, устре-
мились в Афганистан. Этот на-
рыв вот-вот может прорваться. 
Поэтому сегодня, открывая эту 
выставку, мы должны поблаго-
дарить всех, кто там сражался 
и защищал наши интересы. 
Бориса Громова, который ко-
мандовал одной из лучших ар-
мий. Всех инженеров и специ-
алистов, которые обкатали там 
технику и внесли необходимые 

изменения в её производство. 
Эта техника показала себя 
блестяще в ходе сирийской 
операции. Мы должны побла-
годарить всех, кто несет сегод-
ня правду об афганской войне 
и воспитывает нашу молодежь 
патриотически.

Открывая выставку, мы 
должны помнить о светлом под-
виге тех, кто тогда его совер-
шил. Но не забывать и о том, 
что нас сегодня снова окружи-
ли санкциями. Снова есть свой 
«Афган» на Донбассе. Поэтому 
давно уже пора признать не-

зависимость ДНР и ЛНР. Снова 
нам угрожают санкциями, ко-
торые носят не только финан-
сово-экономический характер.

Поэтому порох надо де-
ржать сухим. Мужество, честь 
и достоинство, которое прояв-
ляли в Афганистане солдаты и 
офицеры, обязано укреплять 
новое поколение. Пожела-
ем всем успеха в этом святом 
деле, — призвал в завершение  
Г.А. Зюганов.

kprf.ru

Депутат Саратовской город-
ской думы, первый  секретарь 
ленинского райкома КПрф 
а.а. Карасев поднял в думе 
вопрос, наболевший для мно-
гих родителей будущих пер-
воклашек, проживающих в 
пос. Солнечный в микрорайо-
нах, закрепленных за медико-
биологическим лицеем (мБл) 
и лицеем «Солярис»,  — поче-
му их дети  не имеют возмож-
ности записаться в эти муни-
ципальные образовательные 
учреждения (мОУ)?

В администрации этих школ 
родителям отвечали и отвеча-
ют, что в школах нет свободных 
мест. В результате дети должны 
ходить и ездить в школы, весьма 
удаленные от их места прожива-
ния. 

А.А. Карасев сделал офици-
альный запрос по этому вопросу 
в администрацию Саратова и от-
правил обращение в прокуратуру 
города. в начале февраля зам. 
главы администрации города 
по социальной сфере Н.в. ле-
онтьева предоставила ответ, 
из которого выделю самое  
главное, чтобы родители, 
проживающие в этом микро-
районе, знали, куда надо от-
давать своих детей учиться.

«В соответствии с социаль-
ным запросом населения в 2019 
г. осуществлен пересмотр за-
крепления за некоторыми МОУ, 
расположенными на территории 
Ленинского района, территори-
альных участках жилых микро-
районов с указанием перечня 
улиц и номеров домов по приему 
детей в образовательные учреж-
дения. За маОУ «мБл» (меди-
ко-биологический лицей) закреп-
лены следующие адреса: 1-й 

проезд им. Блинова ф.а. — все 
дома; 2-й проезд им. Блино-
ва ф.а. — дома №№ 3, 3-а, 3-б;   
3-й проезд им. Блинова ф.а. 
— 4 дома;  улица им. акаде-
мика О.К. антонова — дома  
№№ 26-б, 26-в, 26-г; улица им. 
Блинова ф.а. – дома №№ 25, 
25-а 25-б, 29, 31, 33,35; улица   
медовая — дома №№ 42, 45, 46; 
1-й и 2-й изобильные проезды 
— все дома; 1-й изобильный 
переулок — все дома; 1-й—5-й 
терновые проезды (Гусёлка 
1) — дома №№ с 1 по 81.

Прокуратура г. Саратова вы-
дала положительное заключение 
о соответствии распоряжения от 
21.01.2019 г. « О закреплении в 
2019 году МОУ…» требованиям 
федерального и регионального 
законодательства.

Жилые дома новых  9—11 
микрорайонов Солнечный-2 
закреплены за лицеем «Соля-
рис», 6 и 7 микрорайонов — за 
СОШ № 51» (2-й корпус новой 
школы «аврора»). 

Прием документов для за-
числения в 1-й класс от граж-
дан, проживающих в данных 
микрорайонах, осуществляется  
с 1 февраля по 30 июня 2019 
года.  Зачисление детей, прожи-
вающих в микрорайонах, которые 
не закреплены за данными МОУ, 
начнется с 1 июля, при условии 
наличия свободных мест».

Депутат гордумы от КПрф 
а.а. Карасев и редакция га-
зеты «Коммунист — век 
XX—XXI» посчитали  целе-
сообразным предоставить 
эту информацию родителям 
детей, которые живут в пос. 
Солнечный.

С. ХАРЛАМОВА

15 февраля в Саратове 
у памятника воинам-ин-
тернационалистам, распо-
ложенного на 3-й Дачной, 
состоялся митинг, посвя-
щенный 30-й годовщине 
вывода советских войск  
из афганистана.

Вместе с несколькими сотен 
саратовцев в памятной акции 
приняли участие секретари 
ленинского райкома КПрф 
а.а. Карасёв и в.а. Гузев, 
офицеры в отставке, участники 
ликвидации чернобыльской ка-
тастрофы.  Коммунисты беседо-

вали с «афганцами», раздавали 
газету «Коммунист» и пригла-
шали на митинг КПРФ, посвя-
щенный Дню Советской Армии 
и Военно-Морского Флота. Так 
как акция памяти проходила на 
3-й Дачной, откуда автобусы 
едут к 8-й городской больни-
це, то представитель районной 
организации «Дети военного 
времени» вышла на  одиночный 
пикет в защиту врачей и бес-
платной медицины (на фото).

Все собравшиеся на митинг 
возложили цветы к мемориалу 
в память о погибших военных.

 
Комментарий а.а. Кара-

сева, полковника запаса, 
депутата городской думы

«В этом году воины-афган-
цы, а также участники боевых 
действий против террористи-
ческих формирований отме-
тили памятную дату — 30 лет 
вывода ограниченного контин-

гента советских войск из Афга-
нистана. Не капитуляции, как 
стараются внушить некоторые 
СМИ, а именно вывода войск. 
Наши солдаты и офицеры, ге-
нералы армии, верные воен-
ной присяге, с честью выпол-
нили свой интернациональный 
долг. Её итог печален — за 
10 лет этой не афишируемой 
долгое время в СМИ войны бо-
лее 13 тысяч погибших и про-
павших без вести советских  
солдат и офицеров. 

К сожалению, власть о них 
вспоминает и говорит хорошие 
слова только в этот день. Мно-
гие воины-интернационалисты 
потеряли свои льготы или во-
обще их не получили, так как 
определенные «чинуши» на их 
просьбы о поддержке зачастую 
отвечали: «Мы вас туда не по-
сылали». Хорошо, что они сами 
не забывают друг о друге и о 
товарищах, с которыми вместе 
воевали, делали хорошее, по-

лезное дело как для простых 
людей Афганистана, так и для 
своей Родины, перекрыв, на-
пример, наркотрафик в нашу 
страну. Вечная память всем 
воинам-афганцам»!

Юрий СТЕПАНОВ 

Мы выполнили Родины пРиказ
15 февраля 1989 года завершился вывод советских войск из Афганистана. Прошло 30 лет

15 февраля — официальный день памяти воинов, 
погибших в Афганистане, Чечне и других «горячих 
точках». У этих войн ещё нет истории. Она не напи-
сана. Но она в наших сердцах. 

13 февраля в Государственной Думе состоя-
лось открытие выставки, посвященной 30-й го-
довщине вывода ограниченного контингента 
советских войск с территории Афганистана. На 
церемонии её открытия выступил Председатель  
ЦК КПРФ Г.А. ЗЮГАНОВ.

вечная память воинам–афганцам!

у нас «на районе»актуально

по делам их... узнаете их
Это необходимо  
знать родителям  
будущих первоклашек
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народный политолог

Главное событие прошедших дней — заседание об-
ластного актива, на котором глава региона Валерий  
Радаев выступил с всеобъемлющим докладом. Губернатор  
за несколько минут подвел итоги социально-экономи-
ческого развития региона. И выяснилось, что саратовцы 
по-прежнему находятся в начале долгого пути.

А ещё в последнее время стало модным говорить о 
трудностях. Чтобы потом породистые комментаторы, 
надувая щеки, заметили: Валерий Васильевич не бо-
ится признавать ошибки, принимает ответственность 
на себя, обозначает проблемы…

Но, кажется, на этот раз губернатор перестарался. 
Даже то, что он пытался представить как достижение 
власти, выглядело, мягко говоря, не очень. А уж когда 
он начинал рассуждать о проблемных моментах, вся-
кий раз хотелось воскликнуть: а что ж ты делал все 
семь лет, что находишься у руля губернии?!

особое мнение

Паводок-2019 может стать самым серьезным за пос-
ледние несколько десятилетий. 15 февраля в Сара-
товской областной думе обсуждали, как подготовить 
регион к таянию снега. За столом собрались депутаты 
регпарламента, представители правительства, адми-
нистрации г. Саратова, сотрудники МЧС, главы райо-
нов, в которых особенно остро стоит эта проблема. 

в облдуме

Депутат Государственной Думы  
О.Н. алимова в конце прошедшей недели 
встретилась с министром транспорта и до-
рожного хозяйства Саратовской области  
Н.Н. Чуриковым. 

Об этом она написала на своей странице в 
Одноклассниках: «Нам есть о чем поговорить, 
так как в Госдуме я вхожу в комитет по транс-
порту и строительству. Обменялись мнениями 
о ходе реализации национальных проектов на 
территории региона. Обсудили проблемы, кото-
рые поднимались на правительственном часе в 
Госдуме, где докладывал министр транспорта РФ 

Евгений Дитрих. Затронули вопросы работы об-
щественного транспорта в муниципалитетах, ре-
монта и строительства дорог в регионе по таким 
направлениям, как  Новые Бурасы—Петровск, 
Татищево—Петровск, Балаково—Ершов, Арка-
дак—Ртищево. Но особое внимание было уделе-
но строительству нового моста Саратов—Энгельс 
и ремонту несущих конструкций действующе-
го моста. Очень нужная и актуальная тема. 
Встреча прошла конструктивно, договорились  
о дальнейшем взаимодействии».

Владимир СЕРГЕЕВ

По словам зампреда прави-
тельства романа Бусаргина, в 
зону подтопления этой весной 
могут попасть 23 района, около 
80 населенных пунктов, а это 

более 5 тысяч домов, в которых 
проживают 13 тысяч человек. 
Однако специалисты подчерки-
вают, что это наихудший сцена-
рий развития событий.

В прошлом году на противопа-
водковые мероприятия было вы-
делено  6 млн. рублей. В этом — 
пока идет процесс сбора заявок 
от районов области. По словам  
Бусаргина, на сегодня областная 
служба спасения на 50 процентов 
укомплектована техническими 
средствами. На доукомплектова-
ние предусмотрено 18 млн. руб-
лей, но когда именно будут выде-
лены деньги и закуплена техника,  
сказать точно сложно.

Одна из проблем, как вы-
яснилось в ходе совещания, 
— работа страховых компа-
ний с населением тех райо-
нов, которые попадают в зону 
подтопления. Как признаются 
сами сельчане, их просто отка-
зываются страховать. А если с 
ними и заключают договор, то 
его стоимость достаточно высо-
ка. Далеко не все жители могут 
позволить себе такую страхов-

ку. Платежеспособно, по сло-
вам представителей муниципа-
литетов, всего 5—10 процентов  
сельского населения.

Руководитель фракции КПРФ 

в облдуме александр ани-
далов попросил назвать объ-
ем средств, выделенных в ми-
нувшем году на компенсацию 
пострадавшим от паводка жи-
телям. По словам первого за-
мминистра финансов виктора 
Осокина, эта сумма составила  
более 30 млн. рублей.

Депутат от КПРФ александр 
Нараевский поинтересовался, 
не собираются ли по Волге вновь 
пустить ледокол, как это было 
когда-то, на что Роман Бусар-
гин ответил, что в этом году та-
кой вариант предусматривается.

По словам заместителя ру-
ководителя регионального ГУ 
МЧС Сергея Булгакова, окон-
чательный прогноз весеннего 
половодья будет дан не раньше 
5 марта. Подтвердил это и глава 
областного центра по гидроме-
теорологии михаил Болтухин, 
назвав ситуацию с предстоящим 
паводком «уникальной и неод-
нозначной». По данным ведом-
ства, сегодня по области средняя 
высота снежного покрова при-
мерно 61 см, что в три раза боль-

ше, чем в прошлом году.
«Вся территория Саратовс-

кой области подвержена риску 
паводка, никто не даст гаран-
тий, что такого не произойдет», 
— заявил Михаил Болтухин. При 
этом, по словам главного регио-
нального синоптика, для Сара-
това угроза находится внутри 
города. «Настораживают дан-
ные снегосъемки, — пояснил Ми-
хаил Федорович. — На 10 февра-
ля высота снега составила от 55 
до 88 см при норме от 14 до 43 
см. Глубина промерзания почвы 
—  от 2 до 22 сантиметров. Если 
потепление будет не слишком 
резким, земля сможет впитать 
влагу. Если же температура на-
чнет повышаться быстро, область 
затопит. Мы должны быть готовы 
к 10 марту завершить подготовку 
к весеннему половодью».

Депутатов интересовало, 
насколько Саратов готов к 
предстоящему паводку. По 
словам представителей город-
ской администрации, сегодня 
в областном центре около 100 
потенциально опасных мест, 20 
из них — самые сложные. Из 
последних сейчас усиленно вы-
возят снег. Одно из таких мест, 
заявил Александр Нараевский, 
район лакокрасочного завода, 
где нет ливневок, и из-за это-
го каждую весну затапливает  
весь частный сектор.

Представители города обеща-
ли взять ситуацию в этом районе 
на контроль.

Депутат владимир еси-
пов (фракция КПРФ) поинтере-
совался, имеется ли в наличии 
у ГУ МЧС по Саратовской об-
ласти воздушный транспорт и 
можно ли его использовать для 
эвакуации людей. Оказалось, 
что у спасателей есть один вер-
толет МИ-8, который, впрочем, 
как правило, используют для 
разведки местности. В край-
нем случае, специалисты МЧС  
пообещали задействовать его  
для транспортировки людей.

Совещание по паводку дли-
лось около двух часов. В нача-
ле марта решено было вновь 
собраться и обсудить ситуа-
цию, имея на руках более точ-
ные прогнозы от специалистов  
гидрометцентра.

Ольга МАРКОВА

ЧемУ УЧат и Не УЧат в ШКОле
руководитель высшей школы (факультета) 

телевидения мГУ виталий третьяков расска-
зал, как на днях после общения с юными сту-
дентами он от потрясения потерял дар речи.

Третьяков решил рассказать студентам историю 
о том, как юмористы канала ТНТ глумились над 
генералом Карбышевым. Однако по реакции сту-
дентов Третьяков сообразил, что студенты из его 
рассказа ничего не поняли. Тогда лектор задал 
вопрос: кто знает историю генерала Карбышева? 
Из 28 студентов нашелся только один, который 
что-то слышал о генерале-герое. А ведь это были 
лучшие выпускники школ из разных городов, ребя-
та с очень высоким баллом ЕГЭ.

Получается, что в наших школах уже не расска-
зывают ученикам о героях нашей страны?

Пиар На СПОртПлОщаДКаХ
Советские руководители не выходили под 

прицелом телекамер на хоккейную площад-
ку или борцовский ковер. Они считали такой 
пиар бессмысленным. Они полагали, что за 
них всё говорят их дела.

А вот президент В. Путин продолжает свои спор-
тивные подвиги на глазах у всей страны. Но полу-
чается это не очень убедительно — президент на 
черепашьей скорости выкатывается из-за хоккей-
ных ворот, защитники соперника почтительно рас-
ступаются, а несчастный вратарь мучительно пыта-
ется пропустить шайбу после броска президента... 
А ведь Россия — хоккейная держава. У нас мил-
лионы людей ещё помнят, как играли Старшинов, 
братья Майоровы, Харламов, Мальцев, Якушев, 
Макаров, Крутов... И сравнивают...

«КарНавалЬНая НОЧЬ» БеССмертНа
русская Православная церковь (рПц) пре-

тендует на роль идеолога в жизни россии. Но 
среди лидеров рПц есть очень интересные 
персонажи. 

Вот что сказал на днях председатель Патриаршей 
комиссии по вопросам семьи, протоиерей Дмитрий 
Смирнов: «Песни о любви должны быть запреще-

ны. Надо, чтобы она (влюбленность) совершенно 
исчезла из медиапространства. Это не надо вообще 
воспевать... Это всё надо изъять как пропаганду 
курева, наркотиков. Человек, испытывая излишнее 
возбуждение, должен обратиться к Богу».

Вам не кажется, что мы где-то уже слышали та-
кие слова? Ну да —  «Карнавальная ночь»!

— Вот эта ваша песня — она о чем?
— О любви, о молодости, о красоте.
— Это дело так не пойдет.
— Почему, Серафим Иваныч?
— Это оркестр играть не будет...

фаШиЗм? ПОКа теОретиЧеСКиЙ
Статья помощника президента владислава 

Суркова «Долгое государство Путина» вызва-
ла большой резонанс в обществе. Причем ста-
тью начали сразу же активно обсуждать поч-
ти на всех ток-шоу российского телевидения. 

То есть создается впечатление, что её централи-
зованно вбросили для обсуждения как последнее 
и лучшее слово политологической мысли. Однако 
статья встретила довольно жесткий отпор. Мне по-
казалась интересной реакция вполне лояльного к 
Кремлю политолога Кирилла Бенедиктова. Вот что 
он, в частности, пишет:

«Ничего более страшного из уст высокопостав-
ленного российского чиновника, претендующе-
го к тому же на роль идеолога власти, мы ещё не 
слышали. Оказывается (с точки зрения Суркова), 
не нужны демократические институты. Не нужны 
механизмы контроля общества над государством... 
Нужны лишь вера «глубинного народа» в божество 
верховного правителя и мощный силовой аппарат 
на случай, если эта вера вдруг пошатнется... Если 
это не задрапированная красивыми словами идео-
логия государственно-бюрократического фашизма, 
то я не знаю, что это...» (конец цитаты.)

Остается добавить: если кто-то высокопостав-
ленный начинает объяснять действия власти каки-
ми-то иррациональными, мистическими мотивами, 
ждите большого ограбления или кровопролития.

Александр КЛИМОВ

встреча с министром

в ожидании паводка

В Кировском районе Саратова жители 36 домов 
уже больше суток сидят без газа. Причина — авария.  
18 февраля утром с крыши дома по адресу улица Со-
коловая, д.237 сорвалась ледяная глыба. Гигантская 
сосулька повредила участок газопровода. Аварию 
ликвидировали на следующий день, однако подавать 
голубое топливо газовики не спешат, ссылаются на то, 
что у большинства абонентов нет договоров на обслу-
живание оборудования.

работа депутата

В ситуацию вмешался депу-
тат Саратовской областной думы 
александр Нараевский (фрак-
ция КПРФ). К парламентарию 
обратились законопослушные 
саратовцы, у которых и обору-
дование в порядке, и договор 
на его обслуживание имеется. 
Люди пытаются понять, на ка-

ком основании им прекращена  
поставка газа.

За разъяснениями депутат-
коммунист отправился в «Са-
ратовгаз». Руководителя орга-
низации на месте не оказалось. 
Главный инженер Алексей По-
лоротов попытался объяснить 
народному избраннику, почему 

его ведомство оставило саратов-
цев без возможности отапливать 
свои дома и готовить еду. По 
словам сотрудника предприятия, 
подключить законопослушных 
клиентов нельзя, пока все ос-
тальные абоненты не подпишут 
документы или не предоставят 
газовикам возможность отре-
зать их от голубого топлива. 
Как долго это будет происхо-
дить — главный инженер ска-
зать затруднился. По его словам, 
не всех хозяев удалось застать 
дома. Некоторые уже отказались  
заключать договора.

После этого Александр Нара-
евский  отправился на место ЧП. 
Оказалось, что газовики и со-
трудники Кировской администра-
ции действительно проводят под-
ворные обходы. Как и следовало 
ожидать, подписывать документы 
на обслуживание оборудования 
саратовцы не торопятся. Одна из 
женщин пояснила, что у неё был 
подобный договор, срок действия 
его закончился несколько лет 
назад. Заключать новый семья 
не стала, так как столкнулась с 
проблемой: сломавшийся котел 
прибывшие по вызову сотрудни-
ки газовой компании ремонтиро-
вать отказались. Пояснили, что с 
такой маркой просто не работа-
ют. Резонный вопрос задает жен-
щина: зачем заключать договор с 
такой компанией?

Пока шел подворный обход, 
газовики выявили ещё одну про-
блему. Буквально через пару 
дней снова могло произойти ЧП. 
Над газопроводом нависла ещё 
одна ледяная глыба, но уже в 
другом месте. Сотрудники ад-
министрации Кировского райо-
на пообещали через пару часов 
очистить крышу от наледи.

А вот от работников «Саратов-
газа» такой оперативности ждать 
не приходится. По состоянию на 
вечер 19 февраля голубое топли-
во так и не поступило в 36 домов 
Кировского района.

Ольга МАРКОВА

александр нараевский —  
на месте Чп

ЧтО За ЗверЬ таКОЙ?
В общем, вот цитаты из Ра-

даева. И небольшой к ним  
комментарий.

«ВРП составил почти 740 млрд. 
руб., а это 102,3% к уровню  
2017 г.»

Давно слушаю доклады наших 
чиновников, посвященных ито-
гам прошедших лет. Что за зверь 
такой ВРП, не понимаю. Главное 
— он всё время в Саратовской об-
ласти подрастает на 2—3 процен-
та в год. Но в чем конкретно это 
выражается? Кто из саратовцев 
за последние 20 лет почувство-
вал прелесть этого роста?

Кстати, в докладах таких 
фраз, вроде бы свидетельс-
твующих о том, что жить стало  
лучше,  много. 

«В целом по прошедшему году 
задолженность региона снижена 
более чем на 2,4 млрд. рублей».

«В прошлом году с террито-
рии области на экспорт отправ-
лено более 2 млн. тонн зерна —  
в 2 раза больше, чем в 2017-м».

«Область стала лиде-
ром ПФО по сбору овощей —  
373 тыс. тонн».

Но что с этого рядовому жите-
лю губернии? Зарплату прибави-
ли? Хлеб подешевел? Овощи упа-
ли в цене вдвое? Между цифрами 
и реальной жизнью должна быть 
связь, иначе начинают терзать 
смутные сомнения. По поводу  
достоверности этих цифр. 

Ну, правда, если семья на чем-
то сэкономила, значит, приобре-
ла что-то полезное. Если хорошо 
поработала, то больше получила. 
Саратовская область, если верить 
Радаеву, работает всё лучше и 
лучше, показатели наши растут, 
торгуем всё более успешно, а 
на благосостоянии жителей ре-
гиона это никак не сказывается. 
Или сказывается, но на каких-то  
избранных жителях…

СПаСите НаШи 
СреДНие ДУШи

«Среднедушевые доходы 
населения за прошедший год 
выросли на 3,2% и составили  
20 тысяч 450 рублей».

Там ещё и про среднюю  
зарплату было, которая в районе 
26 тысяч. Но это как с учителя-
ми у нас. Официально средняя  
зарплата одна, она, кстати, в от-
четах совпадает со средней по об-
ласти. А на деле (кого ни спроси) 
получают меньше. И существенно 
меньше. Я тут одному знакомому 
педагогу рассказал, сколько он 
зарабатывает, по отчетам сара-
товских чиновников. Чуть с ку-
лаками на меня не набросился, 
честное слово!

«В регионе третий год идет 
передача трасс в федеральную 
собственность. В 2017-м — это 
магистраль Саратов—Озинки, в 
прошлом году — Саратов—Там-
бов. Сейчас в стадии решения 
вопрос по передаче трассы Ур-

бах—Алгай протяженностью  
порядка двухсот километров».

Великолепный тренд — работа 
на то, чтоб сбагрить свои заботы 
на уровень федерации. В при-
нципе логично. Если у регионов 
всё отбирают, то пусть они сами 
регионы и содержат. Но такую 
работу следует проводить по 
всем направлениям. А успехом 
будет считаться, когда мы пере-
дадим на федеральный уровень 
расходы по содержанию дорог  
областного центра.

К слову, федеральные дорож-
ные службы реально умеют стро-
ить дороги. У них там и техника 
есть современная, и работают на 
совесть. В Саратове я таких спе-
циалистов давно не видел…

«При всей сложности ситуа-
ции, положительная тенденция 
наметилась в работе с обману-
тыми дольщиками. В прошлом 
году сдали 10 домов, заселив  
600 человек». 

Черт побери, но ведь тысячи 
обманутых дольщиков появились, 
когда губернией руководил не 
Мамай! И даже не Павел Ипатов! 
Купившие квартиры в домах на-
ходящегося под следствием Аба-
сова сделали это уже при Рада-
еве. При городских чиновниках, 
которых привела во власть та же 
«Единая Россия», породившая в 
некотором роде и Валерия Васи-
льевича. А теперь они героиче-
ски исправляют свои же ошибки, 
но ставят себе это в заслугу! 

«В сфере культуры открыт ис-
торический парк «Россия — моя 
история». Вот да, это, несомнен-
но, прекрасная новость. Особен-
но для партийцев из «ЕР», кото-
рые очень полюбили проводить 
тут свои мероприятия…

ЧеСтНО, НО ПеЧалЬНО
«Регион опустился на 10 пун-

ктов в Национальном инвести- 
ционном рейтинге». 

«Формально в прошлом 
году в области не сдано под 
ключ ни одного крупного  
промпредприятия…»

После этого чистосердечного 
признания губернатора Валерия 
Радаева совершенно непонятна 
риторика саратовских чиновни-
ков, утверждающих, что инвес-
тиционное будущее нашей об-
ласти прекрасно. Это какой-то  
аутотренинг, не более.

«Ситуация с качеством дорог 
в целом продолжает оставаться 
объектом критики...»

А как не критиковать саратов-
ские дороги? Это мы, живущие 
здесь и редко покидающие реги-
он, высказываем недовольство, 
а люди, приезжающие из других 
областей, испытывают настоя-
щий шок. Как вы тут живете?!  
Да так как-то…

«Объем недоремонта област-
ных дорог в финансовом выраже-
нии превышает 85 млрд. руб., в 
то время как региональная часть 
Дорожного фонда на порядок 
меньше —  8,5 миллиарда». 

Недоремонт — очень хорошее, 
емкое слово. И касается оно, по 
ощущениям, абсолютно всего, что 
происходит в Саратове и регионе. 
Вот вам короткий тест: назовите 
отрасль, сферу деятельности, в 
которой у нас всё отлично. Где у 
нас что-то делалось для людей и 
было сделано на пять с плюсом? 
Капремонт? ЖКХ? Образование? 
Здравоохранение? Может, в пра-
воохранительной сфере после 
всех реформ стали работать толь-
ко честные люди? В чем мы доби-
лись безусловного успеха?

Я, признаться, не знаю, как 
ответить на эти вопросы. Это всё 
выше моего понимания.

НарОДОраЗДражители
Только что президент Путин 

закончил читать своё традицион-
ное Послание. Читал парламен-
тариям и чиновникам, но слуша-
ла вся страна. ВВП начал с того, 
как важно сберечь свой народ. 
Но что же в Саратовской облас-
ти? Продолжим цитировать её  
«народного» губернатора.

«При этом рождаемость со-
кратилась на 5,3%. Основная 
причина — общее старение на-
селения и сокращение числа 
женщин репродуктивного воз-
раста. Не выполнили и целевой 
показатель по снижению коэф-
фициента смертности, что также 
объясняется возрастной структу- 
рой населения». 

«В области один из худших в 
ПФО показателей по смертности 
от болезней системы кровообра-
щения — 13-е место из 14-ти. В 
России — на 74-м месте из 85-ти 
субъектов… Но оправданий такой 
ситуации нет. Что-то пошло не 
так, учитывая, что с 2015 года 
область опускается всё ниже по 
этому ключевому индикатору». 

То есть год за годом собира-
ются вот эти улыбающиеся люди, 
пожимают друг другу руки, об-
нимаются. Информируют самих 
себя о том, что сработали из рук 
вон плохо, после чего садятся в 
служебные иномарки и разъез-
жаются на товарищеские обе-
ды. Там за тарелкой стерляжьей 
ушицы и под ещё что-то вкусное 
размышляют о тяжелой судьбе 
народа. Кто-то, возможно, даже  
пускает слезу. 

И напоследок самое вопи-
ющее из сказанного Валерием  
Радаевым на областном активе.

«Обильные снегопады дей-
ствительно вскрыли все недостат-
ки подготовки муниципальных 
служб к работе в экстремальных 
условиях… Завершение календар-
ной зимы ознаменовалось и рядом 
крупных коммунальных аварий. В 
частности, на 3-й Дачной. Мы не 
раз поднимали тему приоритет-
ной замены магистральных во-
доводов. И в очередной раз убе-
дились, какие риски несут в себе 
изношенные трубы…».

А без снегопадов, стало быть, 
недостатки были не видны? И вот 
насчет того, что «в очередной раз 
убедились…». То есть, признает-
ся губернатор, что убеждались 
и не раз. А изношенные трубы 
так на своих местах и остались.  
Почему ж не заменили?

Ребята, вы, может, опыты над 
людьми проводите? Это ведь 
только ученые по многу раз де-
лают одно и то же, чтобы понять 
определенные закономерности 
процесса. Вам-то что не ясно? 
Что ржавая труба в мороз рвет-
ся? Так это уже в третьем классе 
пацанам понятно, вы спросите,  
если не верите.

Валерий Васильевич, вы не 
народосбережением занимае-
тесь, а по меньшей мере, на-
родораздражением. Это и есть 
главный итог вашего 7-летнего  
губернаторства.

Андрей ОЛИВКИН

областной пассив
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Уважаемые читатели, 
хочу поделиться впечат-
лениями от посещения 
государственного казен-
ного учреждения «центр 
занятости населения» 
города Энгельса.

Меня зовут Ольга, мне 49 
лет, на иждивении — один 
несовершеннолетний ребе-
нок. Имею диплом с отличи-
ем по специальности «Порт-
ной» 4 разряда. 

Так получилось, что пос-
ледние два года я работа-
ла по своей специальности 
неофициально, всё ждала, 
когда у хозяина, на которо-
го работаю, появится воз-
можность оформить меня 
согласно трудовому зако-
нодательству. Но благода-
ря инфляции, повышению 
налогов и нестабильности 
экономики всегда появля-
лись новые обстоятельства, 
не позволяющие ему это 
сделать. В итоге я реши-
ла покончить с теневыми 
заработками и найти для 
себя официальную рабо-
ту, с чем и обратилась в 
центр занятости г. Энгель-
са. На момент обращения 
нигде не работала, а на 
моё бывшее место уже был  
принят новый работник. 

Итак, в конце января я 
получила талон к специа-
листу и, подойдя к кабине-
ту, удивилась, что людей, 
желающих попасть к специ-
алистам, нет. Понимаю, что 
безработных приглашают 
строго по дням и по време-
ни. Но меня это впечатлило, 
когда я вспомнила события 
10-летней давности. Тогда 
кабинеты брали штурмом, 
а в регистратуру занимали 
очередь на улице с 6 утра.

Так в чем же дело? У нас 
нет безработных? Это хо-
роший прогноз и для меня. 
В кабинете специалист по 
моей трудовой книжке уз-
нала, что как минимум 2 
года я не работала офи-
циально. Мне сразу было 
объявлено — будут пред-

лагать  работу уборщицы. 
Я всё поняла, вроде не 
глухая, но сердце верило в 
чудеса: а вдруг что-нибудь 
найдут для меня в своей 
волшебной базе? Сдала до-
кументы и в тот же день по-
лучила направления по ва-
кансиям «уборщик» на два  
энгельсских завода. 

На собеседование дали 
3 дня. Но внутри уже всё 
бушевало: «Почему имен-
но уборщик? Я же отлич-
ный специалист по ремон-
ту одежды, всю жизнь за 
швейной машинкой! И на 
компьютере умею (указыва-
ла это в анкете). Я вообще 
много чего умею и могу!» 
Предложили зарплату — 12 
тысяч рублей. Задумалась, 
как же прожить и воспиты-

вать ребенка на 12 тысяч? 
А до пенсии ещё далеко 
(спасибо пенсионной ре-
форме). Нет, это вообще не 
вариант! Хорошо, думаю, 
поеду на заводы, попробую 
договориться, ведь если я 
откажусь два раза от пред-
ложенной работы, то меня 
сразу снимут с учета. 

На заводах я сказала, 
что у меня давняя гиперто-
ния и по состоянию здоро-
вья работать уборщицей не 
могу. Девочки-кадровики 
отложили собеседование 
на неделю, пока я добуду 
справку об ограничениях в 
работе по состоянию здо-

ровья. Справку я добывала 
долго (все анализы сдава-
ла, ЭКГ делала). На бирже 
специалисту не понрави-
лась эта отсрочка, и она мне 
дала ещё два направления 
— опять уборщиком! Справ-
ку в поликлинике я взяла 
с заключением, что при 
моем заболевании нельзя 
поднимать тяжелое и пере-
охлаждаться. То есть мне 
с высоким неконтролируе-
мым давлением, например, 
в шахте поднимать руду не-
льзя, а вот отбойным молот-
ком отбивать её можно. Вот 
такая справка. И она меня 
не спасла. 

Через неделю я получи-
ла в центре занятости при-
каз о снятии меня с учета. 
Жаль. Потеряла пособие в 
800 рублей, а проездила на 
маршрутках на биржу, на 
заводы и в поликлинику бо-
лее 1000. Получается, что 
я не безработная, а просто 
лентяйка, не желающая ра-
ботать за 12 тысяч в месяц 
с тряпкой и шваброй. У нас 
в городе столько официаль-
ной работы с соцпакетом и 
белой зарплатой, а я не хочу  
её получить!  

Я поняла, почему граж-
дане не идут на биржу 
труда, почему нет там оче-
редей. Я поняла, почему, 
согласно статистике, у нас 
в городе (в стране) не так 
много безработных. Уро-
вень безработицы, как ве-
щают с голубого экрана, 
почти не растет. центр 
занятости населения не 
хочет портить статисти-
ку, поэтому и предлага-
ет всем подряд вакансии 
дворников да уборщи-
ков. И от ворот — поворот. 
Нет клиента — нет безра-
ботного. А достойной рабо-
ты в городе действительно 
не найти, даже для хоро-
шего дипломированного  
специалиста.

Ольга АБРОСИМОВА,  
г. Энгельс

14, 15 февраля в об-
ластном и районных цен-
трах прошли пикеты мес-
тных отделений КПрф.

Саратов. Активисты 
Фрунзенского РК КПРФ  на 
пикете  против антинарод-
ных реформ. 

ершов. На одиночных 
пикетах против буржуйской 
власти коммунисты распро-
странили более 200 экз. га-
зет «Коммунист — век XX—
XXI» и «Правда».

валентин ЧиКиН. Леонид 
Григорьевич, ситуация в мире 
и в России имеет все признаки 
осложнения и ухудшения, и по-
этому я снова пригласил Вас для 
обсуждения вопросов, которые 
интересуют наших читателей. 
Здесь и попытки отдать Курилы 
японцам, и усиление санкций 
со стороны США, и изъятие рос-
сийской цветной металлургии и 
энергосистемы Сибири в пользу 
американцев через давление на 
Дерипаску, и активная переда-
ча Китаю огромных пространств 
Сибири и Дальнего Востока, как 
мне представляется, на фоне 
некоторого охлаждения россий-
ско-китайской дружбы элит, и 
государственный переворот в 
Венесуэле, и, наконец, выход 
США из Договора о ракетах сред-
ней и малой дальности (РСМД). 
То есть прежние проблемы, о 
которых мы говорили с Вами ра-
нее, не устранены, но появляют-
ся всё новые и новые. Я пред-
ложил бы начать нашу беседу 
с Договора о РСМД: чего этим 
американцы хотят добиться от 
России — раскрутить новую гон-
ку вооружений, которую Россия 
не выдержит и рухнет, как СССР, 
или же с повестки дня не снят  
ядерный удар по РФ?

леонид иваШОв. Да, дей-
ствительно, ситуация и в мире, 
и в России осложняется. Но я 
бы вопрос о вероятности 
ядерного удара по российс-
кой территории не выпячи-
вал — он маловероятен. Да и 
зачем бить по подконтрольной 
территории, по своей расширя-
ющейся собственности. Главное 
для американского властного 
капитала — не допустить смены 
режима в России на действитель-
но национальную власть. Власть 
народа, которая станет прово-
дить национальную внешнюю и 
внутреннюю политику, подавит 
коррупцию и разграбление на-
циональных богатств, запустит 
программу возрождения россий-
ских коренных народов, их раз-
витие и рост благополучия. Но 
главная проблема, которая 
волнует американских поли-
тиков и финансовый капитал: 
усиление китайского влияния 
в россии и освоение китай-
цами российских просторов 
и природных ресурсов. Так 
что можно констатировать: ны-
нешний властно-олигархичес-
кий режим вполне устраивает  
и США, и Китай.

Да, они конкурируют за наши 
ресурсы, но это не главное. Ки-
тайцы забирают нашу тайгу, 
миллионы квадратных кило-
метров территории, американ-
цы присваивают металлургию, 
энергосистему, внедряют своих 
акционеров во все крупные так 
называемые российские компа-
нии, включая Газпром, Роснефть, 
Роснано и пр. В интересах США 
и КНР идет ускоренная зачистка 
территории РФ от «излишествую-

щего» населения, успешно реа-
лизуется программа обнищания и 
вымирания, выезда молодежи за 
границу. В США, полагаю, серь-
езно задумываются о присужде-
нии Нобелевской премии каким-
нибудь коллективным «грефам, 
чубайсам, набиуллиным», как 
некогда Горбачеву. Ядерный 
удар здесь бессмыслен. Попуги-
вать население для удержания 
нынешней власти в России нуж-
но, но это лишь информационная 
поддержка режиму.

валентин ЧиКиН. Так зачем 
тогда США выходят из Договора 
о РСМД?

леонид иваШОв. Это воп-
рос несколько из иной оперы. в 
мировом пространстве сегод-
ня реализуются два главных 
взаимоисключающих друг 
друга геополитических ме-
гапроекта — американский и 
китайский, условно — Запад и 
Восток. Мы наблюдаем мощный 
подъем Востока и закат Запада 
по всем показателям, а не толь-
ко по экономике. Капитализм 
исчерпал потенциал своего раз-
вития, его уход исторически не-
избежен. Вопрос стоит так: или 
продолжение капиталистическо-
го пути развития человечества и 
уничтожение человечества, или 
социализм как новый смысл жиз-
ни человека, иной способ произ-
водства и сохранение окружаю-
щей среды. Китай, учитывая 
опыт СССр, выстраивает со-
циалистический проект как 
шанс выживания не только 
самого китайского народа, 
но всего человечества. За-
пад во главе с америкой про-
должает свой убийственный  
глобальный вариант.

Эти проекты несовместимы 
между собой, и каждый предпо-
лагает уничтожение соперника, 
причем уничтожение не воен-
ным путем (хотя каждый держит 
таковой про запас), а, прежде 
всего, финансово-экономичес-
ким, трансформирующимся в 
геополитический. Таким обра-
зом был уничтожен Советский 
Союз. И речь идет даже не о 
биполярности и мирном сущес-
твовании двух глобальных сис-
тем, а о безусловном лидерстве  
Востока или Запада.

Ситуация сейчас в мире та-
кова, что планетарных ресурсов 
для реализации двух одновре-
менных глобальных проектов 
просто нет. Запад не желает 
понижать свои потребительские 

аппетиты, Восток их наращива-
ет, стремясь достичь западных 
стандартов потребления. Поэ-
тому США и апеллируют к во-
енной силе, где они пока имеют 
превосходство. Так что выход из 
Договора о РСМД — это против 
Китая. Военный удар вовсе не 
обязателен, он лишь страховой 
полис при проведении операции 
обрушения КНР.

валентин ЧиКиН. Но для 
этого американцам придется раз-
мещать ракеты средней и малой 
дальности в зоне досягаемости 
китайской территории?

леонид иваШОв. Да, безу-
словно. Это, прежде всего, Япо-
ния, возможно, Тайвань, Южная 
Корея, Афганистан, Пакистан.

валентин ЧиКиН. А согла-
сятся ли правительства этих 
стран на размещение РСМД на их 
территориях?

леонид иваШОв. Кого-то, 
как японцев, спрашивать не 
будут, кого-то дожмут, кого-то 
поменяют, где-то договорятся с 
талибами и остатками ИГИЛа. Но 
самое интересное, что в этой си-
туации может быть задействова-
на и территория России.

валентин ЧиКиН. Это вы-
глядит слишком фантастично! 
Думаю, В.В. Путин на такой ва-
риант никогда не пойдет. Да и 
наш народ не согласится на раз-
мещение американских ракет на 
нашей территории.

леонид иваШОв. Согласен, 
но лишь отчасти. во-первых, 
Путина могут и не спросить. Се-
годня в России очевидно уси-
ление влияния американских 
выкормышей покрепче венесу-
эльского Гуайдо. Мы с Вами ра-
нее уже говорили, что государс-
тво Российское у нас отняли, 
приватизировали, превратили в 
частную лавочку для обслужива-
ния транснационального олигар-
хата. Во власти — западники.

мы же помним, как ре-
шался пенсионный вопрос: 
трое либералов-западников 
— Кудрин, Силуанов и Наби-
уллина — порассуждали пуб-
лично: что, мол, надо увели-
чить пенсионный возраст, и 
Путин взял под козырек, хотя 
до этого не раз выступал ка-
тегорически против. Посту-
пила команда из-за океана, 
что надо ускорить вымирание 
российского народа для за-
чистки территории от корен-
ных жителей, и тут же приня-
ли соответствующие законы. 

Путину позволили лишь из-
менить запятые, да и сам он, 
видимо, был не против.

А теперь, во-вторых. В 2007 
году было подписано соглаше-
ние между РФ и НАТО «О стату-
се сил», позволяющее альянсу 
свободно гулять по российским 
просторам. А с 2010 года, под-
черкну — до майдана, до Крыма, 
НатО изменило характер и 
масштабы учений на россий-
ском направлении. Задумаем-
ся: а зачем натовцам, тем более 
американцам, завоевывать Рос-
сию, если экономика, финансы, 
ресурсы и так работают на них, 
да и российские нувориши всё 
награбленное вывозят на Запад? 
Здесь есть вопрос.

валентин ЧиКиН. А как всё 
это увязать с Китаем? Ведь мы 
закрутили именно американо-
китайское противоборство, как 
Вы определили, «не на жизнь,  
а на смерть»? 

леонид иваШОв.  Вариант 
дестабилизации ситуации в Рос-
сии с последующим вводом сил 
НАТО (в соответствии с соглаше-
нием «О статусе сил») для «пре-
дотвращения попадания ядерных 
объектов» в руки экстремистов и 
взятия их под контроль — наибо-
лее подходящий. А что значит 
«взять под контроль»? Это уста-
новить управление ими. И даже 
перенацелить на Китай.

валентин ЧиКиН. Трудно 
поверить в такой вариант. И Вы 
полагаете, что дестабилизация в 
нашей стране возможна? Да и к 
НАТО или к американцам кто-то 
должен обратиться с просьбой о 
вводе их сил.

леонид иваШОв. Что ка-
сается дестабилизации, то ре-
альная властно-олигархическая 
группировка делает всё возмож-
ное, чтобы это непременно состо-
ялось. Они четко ориентиро-
ваны на Запад, а не на Китай, 
где им подобных держат под 
контрольным прицелом и 
все нажитые «на галерах и в 
шахтах» богатства изымают и 
отдают народу. Они боятся со-
циализма. И гражданство в Китае 
иностранцам не дают. Да и аме-
риканцы будут их раздевать, но с 
янки можно торговаться, как это 
сделал Дерипаска. Капиталисты 
нашим олигархам и коррупцио-
нерам роднее. Поэтому доводят 
народ до крайней точки кипения, 
чтобы он поднялся на революци-
онные действия. А пригласить 
НАТО для наведения порядка вы-

строится очередь. Ну, например, 
фракция «Единая Россия», Совет 
Федерации едва ли не в полном 
составе, о правительстве и Цент-
робанке я уже не говорю.

валентин ЧиКиН. Но ведь 
сегодня у народа, особенно в 
восточных регионах, растут 
стремительно антикитайские  
настроения.

леонид иваШОв. На это и 
рассчитывают, да ещё Курилы 
вбросили в общественное про-
странство. Но китайскому ру-
ководству нужно тоже серьезно 
задуматься над своей полити-
ческой стратегией в отношении 
России, разобраться, кто в нашей 
стране союзник КНР, а кто явный 
противник. И ещё понять — без 
России Китай в противостоянии с 
миром капитализма не выстоит. 
А Китаю нужна только победа, 
да и человечеству тоже. рос-
сия сегодня — это страна по-
бедившего капитала, власть 
в ней — это власть барыг и 
торгашей, самых безнрав- 
ственных людей. Но подавля-
ющее большинство населения 
— это честные труженики, люди 
высокой нравственности, чести и 
интеллекта. Ядро сопротивления 
дикому разгулу капитала состав-
ляют офицерский корпус, воины 
спецназа и прошедшие горячие 
точки, производственные кол-
лективы, коллективы ученых, 
учителей и преподавателей. 
Да, их «сажают» на нищенскую 
зарплату и пенсию, чтобы они 
думали лишь о выживании, но 
они не сломлены, организуют-
ся, набирают силу и скоро явят 
её. Примером наиболее ярким 
является полковник В.В. Квач-
ков, которого более десяти лет 
держали в тюрьме, но не сло-
мили его офицерскую честь,  
русский дух, волю. 

валентин ЧиКиН. С од-
ной стороны, Вы утверждаете, 
что китайские товарищи глубо-
ко учитывают опыт разруше-
ния СССР, с другой, — что без 
России китайский социализм 
не выстоит. Да ещё добавляе-
те, что российские капиталисты 
и продажные чиновники ори-
ентируются на Запад. Давайте  
попробуем разобраться.

леонид иваШОв. Попро-
буем. Только сразу оговорюсь: 
это никакое не пророчество. Это 
просто геополитический ана-
лиз и прогноз. Это Китай дал им 
возможность выйти из полной за-
висимости от мировой финансо-

вой системы и иностранных ин-
вестиций. важным моментом 
здесь является то, что более 
90 процентов банков Китая 
являются государственными, 
они же инвесторы в эконо-
мические проекты, культуру, 
образование, науку, социаль-
ные проекты. Плюс плановая 
стратегия развития. В результате 
высокие темпы экономического и 
культурного развития, мощный 
рост авторитета на международ-
ной арене, ставка во внешней 
политике на мягкую силу.

Но, как у нас говорят, враг 
не дремлет. И первое, что мо-
жет предпринять против-
ник в лице мирового фи-
нансового олигархата, это 
установить контроль над 
финансовой системой КНр  
и эмиссией юаня. 

второе направление уда-
ра по проекту Китая — это  
энергоресурсы. 

и третий момент — миро-
воззренческий: знает ли ру-
ководство КНр сущность того 
миропорядка, который будет 
строиться в эпоху китайского 
лидерства? И во всех этих тон-
костях может поддержать китай-
ский проект только Россия, но не 
нынешняя властная олигархия.

Мы говорили о возможности 
сдачи российского ядерного по-
тенциала под контроль амери-
канцев, что резко изменит ситу-
ацию в мире не в пользу КНР, и 
американцы тут же организуют 
блокаду энергопоставок в Китай, 
в том числе из России, немед-
ленно атакуют юань и приступят 
к разрушению китайского эко-
номического чуда, не гнушаясь 
применять военную силу. Да и 
проект мирового социалистиче-
ского будущего без российско-
го патриотического интеллекта, 
без Академии геополитических 
проблем решить будет труд-
но, тем более его реализовать. 
так что Китаю для выжива-
ния и реализации «китайс-
кой мечты» нужна сильная 
социалистическая россия. а 
россии и всему человечест-
ву нужен социализм. тоже  
для выживания.

Поэтому китайскому руко-
водству не следует дружить с 
коррумпированными россий-
скими чиновниками и барыга-
ми (они предадут в любой мо-
мент), захватывать российские 
богатства Сибири и Дальнего 
Востока. Это временный успех 
и прибыль. Важно в долгосроч-
ном плане иметь дружественный 
народ, который всегда встанет  
рядом с китайцами.

валентин ЧиКиН.  Леонид 
Григорьевич, спасибо Вам за от-
кровенный и весьма серьезный 
разговор.

Советская Россия. 2019. N 16

Дается в сокращении

Между двух МегапРоектов
Беседа главного редактора газеты «Советская Россия» В.В. ЧИКИНА  
с президентом Академии геополитических проблем, доктором исторических наук, 
генерал-полковником Л.Г. ИВАШОВЫМ

письмо в номер

нет клиента — нет безработного
акции протеста
Ершов

Саратов

Пикеты коммунистов с 
красными флагами и про-
тестными плакатами  на 
ул. Шелковичной г. Сара-
това стали уже традици-
ей. люди приветствуют 
активистов, здороваются 
с ними, разбирают газету 
«Коммунист — век XX—
XXI», поддерживают по-
литику местных комму-
нистов и КПрф в целом. 
Пикет, прошедший 19 фев-
раля,  следовало бы назвать 
«Старые песни о главном». 
Потому что проблемы, о ко-
торых постоянно заявляют 
коммунисты, никуда не ухо-
дят, напротив, они нараста-
ют, как снежный ком, к ним 
прибавляются всё новые и 

новые инициативы наших 
власть имущих «благоде-
телей», думающих лишь о 
том, как бы потуже набить 
свою мошну за народный 
счет.

На протестных плакатах 
всё те же, не сменяемые го-
дами, лица: зубами впились 
во власть, не оторвешь. Од-
нако, перемены заметны. 
Каждый второй прохожий 
не может сдержать эмоций 
при виде изображенных на 
плакатах  «отцов страны»: 
достали! И несмотря на мо-
роз, люди останавливаются, 
задают вопросы, берут кон-
такты местного отделения 
КПРФ. А к кому ещё идти за 
справедливостью?

19 февраля в Балаково 
местные комсомольцы во 
главе с первым секрета-
рем Балаковского райко-
ма лКСм рф владимиром 
Черкашневым провели 
серию одиночных пике-
тов в защиту студенчес-
тва и против антинарод-
ной политики правящего 
режима.

В результате разруши-
тельных, антисоциальных 
реформ, проводимых пар-
тией власти, цены и тарифы 
выросли в разы. Сегодня 
студенты и другие группы 
социально не защищенных 
слоев населения не мо-
гут себе позволить выпить 
лишний стакан молока или 
проехать лишний раз в об-
щественном транспорте. 
Более того, отсутствие в 
регионе льгот на проезд 
для студентов являет-
ся ущемлением прав на 
доступное образование. 
При стипендии от 1 до 3 
тыс. рублей в месяц и не-
возможности устроиться на 
более-менее хорошо опла-
чиваемую работу, требова-
ние от студента платить по 
1,6 тыс. в месяц за проезд 
до места учебы — всё это  
можно смело назвать гено-

цидом студентов со стороны 
власти!

Комсомольцы требуют 
полной отмены антисоци-
альных законов и возвра-
щения льгот для студентов!

  Пресс-служба  
Саратовского обкома 

КПРФ

впились во власть, 
не оторвешь!

верните  
льготы студентам!


